
“转型是一场自我的革命，

不仅需要决心，更是需要模式

重造。”易红认为。

那大家应该怎样转型，或

升级呢？

湖南科佳投资管理有限公

司总裁周瑾说 道 ：“企业转型

升级没有安全之路，都是被逼

到了绝境企业。那么，在什么

情况下必须转型，由六个因素

来判断：行业升级无路、企业

家个人价值挑战、政策导向顺

势而为、有优秀的团队和操盘

手、企业实力以及企业家的综

合资源。”

湖南沙坪玉玲湘绣有限公

司董事长王玉玲坦承 ：“湘绣

虽然是非物质文化遗产，但年

轻人不怎么喜欢，我们也在想

办法创新升级。比如，以前的

湘绣都是工笔画为主，现在工

笔画、油画、国画都可以绣了，

并创新了相应的针法。”

胜 华 聚· 合 伙 人 投 融 资

平台执行合伙人彭琬婷建议：

“ 我们企业除了在自己的路径

上选择升级换代，其实还有一

种方 法就是 搭 别人的车实现

转型、重造。比如，我们可以

用股权的方法去参与别人的企

业，帮助别人把蛋糕做大。这

也是我们很多朋友正在干的事，

我觉得两条腿同时走，可能给

我们带来新的机会。”

从事保险经纪 10 多年的易

红也说起了自己的转型之道：

“九酒餐饮其实就是用众筹的

模式转型。我们有一帮想再一

次创业的企业家们共同来做连

锁餐饮，以帮助更多的想创业

人或者是想投资的人，帮助他

们一起成功。”

湖南天地人律师事务所管理

合伙人邹红艳则认为：“企业要

转型升级，首先，企业家要注重

政策研究，做政策意义先行者，

但又不要先行太早。其次，如果

想涉猎股权投资等新兴方向，应

具备相应的专业能力和投资眼

光。”

湖南友谊阿波罗商业股份

有限公司友谊商店总经理贺伟

利提醒：“转型升级要付出的成

本很高，你准备好了吗，团队、

资金、操盘手这三个关键因素

都具备吗？企业转型升级不像

创业，可能影响到企业的稳定，

一个急转弯，满车的人都可能

翻车。” 接着，贺伟利也分享了

所在企业的一些心得：“作为我

们企业来说，升级要天天做，

日日做，生命不息，升级不止。

升级有很多种升级，我们也可

以称之为创新，策划的创新，

品牌的创新。很多人说友谊是

没落的商圈，没落的贵族，四

面楚歌，交通不方便，但是我

们走差异化，月月升级，日日升

级，品牌、策划不断升级，所

以现在具有非常多的尖端级的

VIP 客户。”

A10 2015年8月14日  本版编辑／唐天喜  版式／王蕾
电话：0731-82333612  E－mail:tangtx@fengone.com 生活·理财

防范和打击非法集资知识专栏

主办：湖南省打击和处置非法集资工作领导小组办公室

《今日女报》/ 凤网对所提供宣传的各类金融理财产品，
只对其真实性进行核查，并不对其合规性和投资收益的承
诺进行保障。

《今日女报》/ 凤网温馨提示：市场有风险，投资需
谨慎。

这 8 种情况可能有非法集资风险
对公 众 来说，如何防

范非法集资风险呢？一般

来说，遇见以下情 形，一

定要保持足够警惕。

（1）明显超出公司注册

登记的经营范围，尤其是

没有从事金融业务活动资

格、频繁变换公司及投资

项目名称；

（2）许诺超高收益率；

（3）以个人账户或现金

收取资金、现场或即时交

付 本金即给 予 部 分提 成、

分红、利息；

（4）在街头、超市、商

场等人群流动、聚集场所

摆摊、设点发放“理 财产

品”广告，尤其以老年人为

主要招揽对象；

（5） 在 发 放 的 宣传单

上印制中央领导同志照片、

所谓的领导讲话、重要会

议文件内容，用以证明所

推销的投资、理财项目受

国家支持；

（6）怂恿群众将个人房

产进行抵押，获取银行贷

款后投资所谓“项目”或“理

财产品”；

（7）招揽群众参加在宾

馆、饭店、写字楼举行的“投

资”推介会；

（8）通过群发短信、电

话等通讯方式推销“投资

项目”、“理财产品”。

再 次 提醒，投资 者一

定 要增强 理性 投资意 识。

高收益往往伴随着高风险，

不规范的经济活动更是蕴

藏着巨大风险。

王林时间第四期

升级OR转型，
女企业家共话“破茧成蝶”之道

今日女报 / 凤网记者 唐天喜
 俗话说“女大十八变”，于企业而言也是如此。尤其是在当前“互联网 +”浪潮下，不少传统企业就此被淘汰，留存下来的不得不

变。那应该如何改变才能破茧成蝶呢？是在原有产品基础上升级换代？还是另选行业转型重造？
8 月 11 日晚，12 位来自不同行业的女企业家齐聚“王林时间圆桌会”第四期现场随意居装饰集团，围绕 “传统企业是升级换代

还是转型重造”，与王林教授展开热烈讨论。

王林教授总结道 ：“没有成功的企业，只有时代的企业，企业

要跟上时代的步伐才能生存。每个企业都有其具体情况，根据自

身情况决定是转型还是升级，但万万不可停止前进的步伐，必须

不断挑战自我、战胜自我。”他还为企业家支招，面对困境，传统

企业有三条路可以走：一是升级，因为消费者需求在升级；二是

转型，动力来自消费者需求，基础是危机导向；三是从消费者需

求出发把产品做到极致。

我的企业是转型还是升级？ 
“对传统企业来说，是升级

换代还是转型重造？更多的是

要看这个企业在本身的行业中

是否顺应这个时代。如果你不

顺应未来的发展趋势，或者是

业态越来越没有竞争力的时候，

必须考虑转型和重造。”合杰

世家建材连锁机构总裁郭佩琼

首先发表了自己的观点。玉诚

环境景观工程有限公司董事长

樊方瑞也认同这个观点，她说：

“如果顺应行业趋势，则升级

即可。”

“还要注意政策大环境，政

策的诱导和趋势很重要。” 从

事垃圾无害化处理的长沙雷邦

电子科技有限公司总经理雷灿

表示，对她来说，这辈子就做

环保，而且一直在升级。

湖南随意居装饰集团总裁

朱辉结合自己的企业认为 ：“家

装行业仍有发展前景，所以目

前仍以升级换代为主，加强跨

界合作与上下游联通，以及探

索劳动密集型产业如何进行互

联网 + 升级。” 

湖南天地人律师事务所管

理合伙人邹红艳表示 ：“ 我们

律师事务所服务了几千家的企

业，在发生变化的企业中升级

换代应该说是占据了主流，可

能有 80% 左右的企业。”

可见，转型或者升级已经

成了诸多企业家的共识。湖南

九酒餐饮管理有限公司执行董

事易红也用一句流行的话来表

达了自己的观点 ：“不转型是等

死，转型是找死。但转型至少

还有一线生机。”

长沙通发高新技术开发有

限公司总经理阎青给出了自己

的答案 ：“我们在十多年前就有

了这个意识，我们已经往节能

环保这个方向升级发展。”

在德国卓伯根家居中国区

总监徐东平看来 ：“适应市场发

展不一定就是转型重造，也可

以是升级。比如，我们的产品

从德国过来的，德国有很多百

年企业，虽然不大，但是把产

品做得极致。比如说学习用的

桌椅，有个厂家只生产儿童用

的，设计得非常极致。它会考

虑左撇子的习惯，而且桌椅可

以从一年级用到高中毕业。”

怎样升级或转型？

■他山之石 
转型或升级，得听消费者的

世纪情珠宝董事长、潇湘牡丹会秘书长汪海燕
其实，不是你想升级换代或重造，而是想你的用户是谁？用户需

要你升级还是转型呢？这点非常重要。我现在就在这样考虑。

企业的转型升级是多维的
三湘华声副总经理、华声社群发起人彭文杰
一切转型升级都是从困惑开始的。在当今工业4.0 时代，企业的

转型升级是多维的。首先，在战略层面上，要为企业未来布局，选择

是转型还是升级；另外，在策略层面上，企业基于自身实际情况决定

要怎么来升级换代。

■王林总结 

没有成功的企业，只有时代的企业
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